

"NADA"

(Cuando nacen las violetas)

A Don Leocadio, pagando lo impagable por su artículo de «Alcántara».

¿Será un suspiro de muerto?.

¿Será un trocito de alma?.

Cuando nacen las violetas,
en el Valle de la Jara.

Este febrerillo «el loco»,
ha espoleado la entraña
de mis vividos recuerdos,
en el Valle de la Jara.

Yo... ¿soy poeta?...

Soy nada.

Solo rimo y me extasio,
en el Valle de la Jara.

¿Poeta, yo? Y sin saberlo,
versificador y nada...

como el nogal de la charca,
centenario, y no dá nada:

Y el ruiseñor, y la flor,

y el pasado...

¡nada... nada...!

¡Solo la violeta, quieta,
como un trocito del alma!

ARGENTUM

C R O N I C A

LA ACTUALIDAD REGIONAL DURANTE EL TRIMESTRE



NECROLOGICAS

D. Juan Arias Corrales

El día 28 de Agosto falleció en nuestra ciudad, a los 59 años de edad, don Juan Arias Corrales, maestro del Colegio Nacional de Prácticas y escritor.

Dedicado a las nobles tareas docentes el señor Arias Corrales hizo de su profesión una fervorosa empresa donde dió lo mejor de su vida en pro de la enseñanza.

Compartió su vocación pedagógica con la literaria, colaborando con sus artículos en todos los periódicos de la región. Autor de un libro intitulado *Lourdes*, fiel reflejo de una peregrinación, ya histórica de muchos cacereños a aquel milagroso santuario. Enamorado de su Cáceres natal, tiene también editado *Cuatro leyendas cacereñas* donde glosa con acierto las más bellas consejas de nuestra tradición oral.

Descanse en paz, y nuestra condolencia a su familia por tan sensible pérdida.

P. Enrique Escribano, O. F. M.

El día 7 de Septiembre entregó su alma a Dios. el reverendo padre Enrique Escribano, de la Comunidad franciscana de esta capital.

El P. Escribano era natural de Casas de Millán, ingresando muy joven en la regla de San Francisco de Asís, haciendo el

noviciado en el convento de Nuestra Señora de Loreto en Sevilla, los estudios superiores en Guadalupe, obteniendo el grado de doctor en Teología Dogmática, en el Ateneo Pontificio Antoniano de Roma. Fue profesor y prefecto en el Colegio de San Antonio de Cáceres e igualmente desempeñó la cátedra de Teología en el monasterio de Guadalupe.

Erudito investigador, realizó interesantes excavaciones arqueológicas en la zona de Casas de Millán. Durante algunos años dirigió la revista «El Monasterio de Guadalupe» y contribuyó eficazmente a la restauración del monasterio guadalupano. En los años que fue superior del convento del Palancar luchó por dar a este cenobio franciscano la capital importancia que tiene en relación a nuestra ascética.

El padre Escribano fue un magnífico organizador, hombre inquieto, de empuje por llevar a buen término las nobles causas que le encomendaran sus superiores. Sobre todos sus méritos destacaba como el mejor timbre el de ser un hijo humilde del Humilde de Asís.

«ALCÁNTARA», acompaña en el sentimiento a la Orden Franciscana y se une a sus oraciones por el eterno descanso del alma del finado.

D. Gabriel Romero Ruiz

A consecuencia de un fallo cardíaco, murió repentinamente en nuestra ciudad, el poeta y redactor-locutor de «La Voz de Extremadura» don Oabriel Romero

Ruiz. El señor Romero Ruiz, que cumplía 42 años el día de su fallecimiento, había nacido en Coria (Cáceres) el 25 de septiembre de 1930. Ingresó muy joven, a los 15 años, en el Frente de Juventudes, donde destacaría por sus variadas y poco comunes facultades.

Excelente recitador y poeta de fina sensibilidad y matices sociales, participó con mucho éxito en una de las más memorables sesiones de «Alforja» para la poesía» de las celebradas en Madrid. Autor y actor teatral, con dos obras dramáticas en su haber; «La Corona de catorce estrellas» y «Las Brujas» escritas en colaboración con su hermano Enrique. Dotado de grata voz fué solista en la cuerda de tenores de la Coral Municipal y primer bailarín del grupo de Coros y Danzas de la Sección Femenina cacereña, formando parte también del quinteto «Los Trovadores» conjunto intérprete de música polifónica. Su postrer actividad, la desarrolló profesionalmente en la emisora «La Voz de Extremadura» donde trabajaba como redactor-locutor. Era un periodista dinámico y certero, acompañado de afabilidad, gracia y magnífico humor que lo hacían eminentemente popular.

Su muerte, por inesperada, causó honda impresión en todo Cáceres, que acudió a sus funerales masivamente, haciéndole el homenaje póstumo, sincero y ferviente a que era acreedor.

Nuestro más sentido pésame a todos sus familiares por tan triste e irreparable suceso.

EFEMÉRIDES

Ha sido nombrado hijo predilecto de Plasencia, el profesor y musicólogo don Manuel García Matos.

Le fue impuesta la Cruz de la Beneficencia de primera clase, a la delegada provincial de Auxilio Social y de la Sección Femenina, doña Matilde García Martínez.

Recibió la Medalla de Plata al Mérito

Sindical, el escritor don Pedro de Lorenzo.

La Federación Extremeña de Fútbol ha otorgado a don Esteban Moretón, presidente del Club Deportivo Cacereño Atlético, la Medalla al Mérito Deportivo.

— El Ministro de Educación y Ciencia, ha concedido al doctor don Juan Pablos Abril la Cruz de la Orden Civil de Alfonso X el Sabio.

— Se celebró el homenaje a don Agustín Trujillo Avilés, secretario del Sindicato de Frutos y Productos Hortícolas, por haber ingresado en la Orden del Mérito Sindical.

— D. Roberto García del Río, director de la emisora «La Voz de Extremadura» fué distinguido con la Cruz de Caballero de la Orden de Cisneros.

— Tomó posesión de su cargo el nuevo delegado provincial de Obras Públicas don Felipe González Valderrey.

— Por orden ministerial del 3 de julio, ha sido nombrado secretario de la Diputación Provincial de Cáceres don Angel M. Galindo López. Ha sido elegido para regir la Subdirección General del Personal del Ministerio de la Vivienda, don Francisco Díaz Moreno.

MANIFESTACIONES CULTURALES

Conferencias

— En el Colegio Menor «Luisa de Carvajal» regentado por la Sección Femenina, se siguió celebrando el curso de Actividades de Tiempo Libre, con la intervención de destacadas personalidades que pronunciaron conferencias sobre temas de sus respectivas especialidades.

D. Fernando Turégano habló sobre «El Cine» y el periodista, don Narciso Puig Mcjías sobre ciertos aspectos de la actualidad periodística.

Fechas más tarde, en la primera quincena de julio, en la misma cátedra, disertó el publicista y redactor de ALCANTARA, don Valeriano Gutiérrez Macías, sobre «Periodismo literario; la participa-

ción de la mujer en el periodismo y periodistas extremeños».

Intervino también en este curso el psicólogo don Julián Sánchez, con su ponencia «El ocio en el desarrollo de la personalidad humana».

— Con motivo de sus Ferias y Fiestas de Agosto, en Jaraiz de la Vera, la bella localidad verata, actuó deregonero el escritor don Valeriano Gutiérrez Macías, quien pronunció, desde el balcón del Ayuntamiento, una magnífica pieza oratoria, erudita y amena, que fué muy del agrado de todo el vecindario.

Conciertos y recitales

La Banda municipal de música interpretó un concierto el día 20 de julio en el Paseo Alto. Fué dirigido por el maestro Curiel presentando a los asistentes partituras de los maestros Barbieri, Serrano, Chueca, Guerrero y Sorozábal, entre otros.

El éxito alcanzado por este concierto animó a la dirección de la Banda, para ofrecer otro que se celebró el 27 del mismo mes en la plaza de San Jorge. El programa del mismo estaba compuesto por selecciones de zarzuelas populares que fueron muy aplaudidas.

— Los populares Mari Chelo Muñoz y Florencio Medrano, rapsodas muy conocidos en Cáceres han tenido lucidas actuaciones en la capital y provincia. Resaltamos sus recitales del Colegio Menor «Luiaa de Carvajal» y las del Asilo de Ancianos «Mi Casa» con motivo este último de la festividad de Nuestra Señora del Carmen.

— Durante los últimos días del mes de junio tuvo lugar en Cáceres el I Festival de la Canción Hispanoamericana. Simpático festival de la juventud que alcanzó un éxito sin precedentes. Estuvo organizado por la emisora «La Voz de Extremadura» y lo patrocinó el Ministerio de Información y Turismo, y el Ayuntamiento de la capital. El certamen se celebró durante varias noches en la plaza de toros actuando como presentador el popular Kiko Ledgard de TV. También colaboraron al éxito del festejo conocidas figuras como Sara Montiel y María, la «simple-

mente María» protagonista del serial radiofónico que está haciendo furor entre los radioyentes. El conjunto «Campo Abierto» alcanzó el primer premio y la Coral Polifónica de Plasencia el segundo. El premio de interpretación de la canción hispanoamericana fué para Nines Gil y la mención honorífica la obtuvo el conjunto «Zonco-Suas».

— Los Festivales de España han menudeado este verano en toda Extremadura. Plasencia recibió la Compañía titular del Teatro María Guerrero, poniendo en escena «Misericordia» de Benito Pérez Galdós y «Los Caciques» de Carlos Arniches. También fué visitada por la compañía Lírica Nacional de José Tamayo que representó «Doña Francisquita» y la «II Antología de la Zarzuela», Con el Ballet Español de María Rosa y la actuación de los Coros Extremeños de Plasencia terminaron estos festivales en la ciudad del Jerte.

Mérida tuvo igualmente festivales de España, desarrollados como es preceptivo en el armónico marco de su Teatro Romano, el Ballet de la Opera de Sofía se lució con la interpretación de la obra de Prokofiev «Romeo y Julieta».

Zafra también se vió favorecida: Antología de la Zarzuela, folklore de flamenco de Manuela Vargas y la actuación del popular conjunto musical «La Pandilla».

En Trujillo y coincidiendo con las fiestas patronales, los Festivales de España hicieron acto de presencia con sendas representaciones a cargo del Ballet Español de Rafael de Córdoba y de la Compañía Lírica Nacional de José Tamayo.

Cáceres, por el contrario sigue añorando estos festejos, de gran artística y precios asequibles. Con nostalgia se recuerdan aquellos Festivales Hispanoamericanos que pudieron ser para Cáceres una proyección internacional para su promoción turística y se malogaron.

Galardones

Nuestro distinguido colaborador Juan Pedro Vera Camacho, ha ganado recientemente la Flor Natural y medalla en los Juegos Florales de Oliva de la Frontera y otro premio con placa de plata en La Bañeza (León).

El Pleno del CESIEX

El día 5 de Julio comenzó en Badajoz, con reuniones de estudios el I Pleno del Consejo Económico Social Interprovincial de Extremadura de donde saldrán las indicaciones a seguir durante el próximo cuatrienio para el mejor desarrollo de nuestra región. Se estudiaron siete ponencias que afectaban al desarrollo agrario, a la minería a la industrialización, promoción industrial, transportes, turismo y aspecto social del desarrollo.

El pleno estuvo presidido por los ministros de Relaciones Sindicales don Enrique García Ramal; de la Vivienda, don Vicente Mortes Alfonso y el del Plan de Desarrollo don Laureano López Rodó. Asistieron además las autoridades de las provincias extremeñas y las de Huelva, ya que el pleno afecta también al suroeste español.

La Universidad de Extremadura

Cuando se creía que la Universidad de Extremadura era ya un hecho, el reciente Consejo de ministro, celebrado el 18 de Agosto en el Pazo de Meirás, creando las nuevas Universidades de Málaga, Santander y Córdoba, puso en el ánimo de todos los extremeños una amarga nota pesimista, viéndose que todas las esperanzas para alcanzar la deseada Universidad para nuestra región se esfumaban rápidamente. Las protestas han sido abundantes y las autoridades de las dos provincias marcharon a Madrid para conversar sobre el espinoso asunto con el ministro de Educación y Ciencia, señor Villar Palasi.

De esta reunión parece ser «que Extremadura tiene ya Universidad» pero habrá de hacerse previamente un estudio regional de nuestras necesidades en el campo de la enseñanza. Los estudios procurarán hacerse enseguida, para tratar que nuestra Universidad esté creada en Octubre... ¡Qué así sea!

Las Fiestas Patronales de Guadalupe

Con las solemnidades de rigor se han celebrado las Fiestas Patronales en Honor de Virgen Santa María de Guadalupe,

Patrona de Extremadura y Reina de la Hispanidad, en el histórico Monasterio cacereño. Los actos presididos por don Marcelo González Martín, arzobispo de Toledo y primado de España, tuvieron un clamoroso fervor popular, la gran afluencia de peregrinos y penitentes dieron a la celebración una brillantez inusitada. Como nota de original novedad, se celebró la ofrenda de miles de Guadalupe de la región a la Virgen Morenita de las Villuercas, que este año y por primera vez se ha realizado merced a la idea del sacerdote y poeta don Nicolás Sánchez Prieto, y que ha tenido un eco que sobrepasó con creces los cálculos más optimistas.

ACTIVIDADES de la DIPUTACION PROVINCIAL

El 28 de Junio celebró la Diputación provincial dos sesiones, una de ellas con carácter extraordinario, para aprobar el presupuesto extraordinario «de acondicionamiento de edificios y obras en caminos vecinales del plan 1972-73» y por un importe de más de ochenta y dos millones de pesetas.

La sesión ordinaria comenzó con la petición del presidente de que constara en acta el general sentimiento de la Corporación por el trágico accidente de Aliseda. Se leen a continuación diversas comunicaciones, entre ellas la del ministro de Información y Turismo Sr. Sánchez Bella agradeciendo las atenciones de que fue objeto en su reciente viaje a nuestra provincia. Se da a conocer también otra del Instituto Nacional de Emigración, apuntando la idea de crear una oficina para asesoramiento e información de los emigrantes de la provincia.

La presidencia informa de una moción para crear 21 hogares de ancianos y propone una subvención de cinco millones para este fin que se aprueba por unanimidad.

El vice-presidente Sr. Bazaga, propone la adquisición de la colección-museo de don Pedro Pérez Enciso, de objetos típi-

cos y ropas de época existente en Plasencia para la instalación en Cáceres de un museo del «Pueblo Cacerense».

Se aprobaron igualmente diversos proyectos de obras de reformas en el Palacio provincial, Hospital de Cáceres y Plasencia, Colegio de San Francisco, de la Inmaculada y en la finca piloto de la Corporación.

A solicitud del diputado señor Gutiérrez Macías, se hace figurar en acta, el pesar por la muerte de don Marcelino García Monje, profesor jubilado de la Normal.

Nueva sesión plenaria tuvo lugar en 29 de Julio. El presidente Sr. Camisón da a conocer datos referentes a los concursos de los polígonos industriales de Cáceres y Plasencia. Las industrias aprobadas invertirán unos quinientos millones de pesetas y darán trabajo a más de mi trescientas personas.

A continuación hubo debate sobre el trazado de la nueva carretera fronteriza Naval Moral-Monfortinho por Plasencia y Coria. No se llegó a un total acuerdo, demorándose la solución hasta hacer posteriores estudios de dicho trazado.

J. A. OLIVER MARCOS

